

Premières lignes page 10

**Une rentrée
qui dépasse toutes
les Borne**

International page 8

**Flottille pour Gaza :
dénoncer l'inacceptable**

Politique pages 1 à 7

**Le 10 septembre
et après,
tous et toutes en lutte**

RÉVOLUTIONNAIRES

40 4 SEPTEMBRE 2025 • 2 € • LE JOURNAL DU NPA-RÉVOLUTIONNAIRES POUR UN PARTI DES TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES, COMMUNISTE ET INTERNATIONALISTE

**Pour en finir
avec Macron,
les riches et
les patrons**

**TOUT BLOQUER
PAR NOS LUTTES ET
PAR NOS GRÈVES !**

ÉDITORIAL

**À partir du
10 septembre,
par la grève, stoppons
toutes les politiques
au service des patrons !**

Le contre-feu de Bayrou, appeler à un vote « de confiance » à l'Assemblée deux jours avant la mobilisation du 10 septembre, n'a pas touché toutes celles et ceux qui préparent activement ou qui attendent avec impatience ce jour « pour tout bloquer ». Au contraire, même, cela décuple l'envie d'en être, pour braver ce pouvoir si servile avec les riches et les patrons. Dimanche 31 août, l'encore Premier ministre y allait de sa petite concession : ne nous voler qu'un jour de congé au lieu de deux, mais il reste inflexible sur le vol de deux ans de nos vies sur les retraites. Ça met en rage et il faut que ça se voie !

**CE N'EST PAS À NOUS DE PAYER LES
44 MILLIARDS DE MACRON-BAYROU !**

Ce « plan » d'économies est une déclaration de guerre aux travailleurs et aux classes populaires faite au nom du patronat et de la bourgeoisie. Sous prétexte de nous faire payer leur dette, Macron-Bayrou cherchent à nous faire les poches pour financer l'augmentation de plus de 50 % du budget de l'armée depuis 2017 et, surtout, les 211 milliards d'euros annuels de subventions aux entreprises, c'est-à-dire à leurs PDG et actionnaires. Ils veulent supprimer 3 000 emplois dans la fonction publique et geler les

SUITE PAGE 2 >>

NPA
RÉVOLUTIONNAIRES



SITE WEB : npa-revolutionnaires.org

INSTAGRAM | X (TWITTER) : @npa_revo

YOUTUBE : @npa.revolutionnaires

Macron, Bayrou et le patronat nous offrent un avenir de guerre et de misère.

Dès le 10 septembre, tous en grève et bloquons tout !

Le vote de confiance que Bayrou demande à l'Assemblée le 8 septembre sert de fusible. Pour le gouvernement, mieux vaut sacrifier le pion Bayrou et sauver la mise en évitant que la colère qui gonfle autour du 10 septembre ne s'étende en dehors des institutions qui servent à la canaliser.

Pour l'instant, les dernières assemblées générales de préparation à la mobilisation lui donnent tort. Et tant mieux, car c'est une véritable guerre contre les classes populaires que Bayrou a intensifiée avec les annonces de cet été : vol de jours fériés, gel des prestations sociales, attaques sur les chômeurs et les retraités, coupes dans les services essentiels à la population (transport, logement, éducation, santé). Alors si Bayrou saute, personne ne le pleurera dans la jeunesse et le monde du travail !

Mais ses commanditaires ne tomberont pas le 8 septembre avec un vote à l'Assemblée : ces grands patrons qui pillent les caisses publiques en empochant 211 milliards de subventions par an seront vigilants à ce que leur prochain valet leur soit tout aussi obéissant. Au programme ? Poursuivre l'austérité, continuer à monter le budget militaire, et avoir les mains libres pour licencier. Et pour la jeunesse ? Garde-à-vous et sélection sociale.

Ce n'est pas pour autant qu'ils sont intouchables ! Ils ont peut-être des milliards en haut, mais nous sommes nombreux en bas à

être révoltés. L'indignation et la colère contre ce gouvernement au service des patrons se cristallisent autour du 10 septembre : allons-y, rejoignons les AG de préparation, impulsions-en dans nos facs et nos lycées pour construire cette date et décider des suites !

Les organisations de jeunesse y appellent, tant mieux. Mais rebattre les cartes ne se fera pas dans des fausses solutions institutionnelles : les démissions, les votes de confiance, les motions de destitution, ce sont autant de moyens de diriger la colère vers des impasses parlementaires. Si Macron doit dégager, ça doit être par notre lutte dans la rue, pour stopper les attaques contre la classe ouvrière et la jeunesse, pour imposer les revendications de notre classe, pas pour relancer des élections !

De nombreux secteurs appellent à la grève, des lycéens et étudiants se préparent à agiter leurs établissements. Oui, c'est en « bloquant tout », en faisant grève, qu'on peut véritablement tout changer.

Rejoignons le 10 septembre, et préparons dès maintenant ses suites !

COMMUNIQUÉ DU NPA JEUNES RÉVOLUTIONNAIRES

• 29/08/2025

SÉLECTION À L'UNIVERSITÉ : LES SANS-FACS AUSSI FONT LEUR RENTRÉE !

Le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche se félicite d'observer une hausse des candidatures à la fac : plus de 5 000 supplémentaires par rapport à 2024 ! Cette hausse, c'est celle des aspirants étudiants envoyés dans le mur par Parcoursup, plateforme de sélection à l'entrée en licence, véritable broyeuse sociale. L'an passé, c'était 295 000 jeunes qui n'avaient rien eu à la sortie de Parcoursup. Selon le ministère et les syndicats, ce chiffre devrait augmenter de 35 000 à 50 000 jeunes de plus qu'en 2024.

Cette politique gouvernementale de sélection aux allures d'hécatombe, élargie également à l'entrée en master avec la mal nommée plateforme MonMaster (lancée en 2022), n'est pas une fatalité. Si les gouvernements entendent, par la sélection à l'université, précipiter la jeunesse - notamment celle issue des quartiers populaires et de l'immigration - le plus tôt possible dans les bras du patronat, à grand renfort de filières professionnalisantes ultra-subsventionnées, nombreux sont ceux qui refusent de baisser la tête. Les « sans-facs » en font partie. Aspirants étudiants sans affectation, organisés pendant l'été en collectif avec le soutien de militants politiques et syndicaux, la campagne des « sans-facs », à l'initiative de militants de l'Unef, entend cette année encore donner des cheveux blancs aux présidences de fac, relais de cette politique de tri social.

Déjà, sur les campus de Lyon ou de Nanterre, les sans-facs échangent avec les étudiants sur l'injustice de cette sélection et les invitent à s'organiser pour la contester. À Lille, Grenoble ou encore Metz, la solidarité et l'annonce d'AG de soutien à la lutte pour le droit à étudier ouvrent chaque réunion de pré-rentree.

Les présidences d'universités essayent de mettre fin à ces mobilisations en refusant toute rencontre avec les sans-facs et en diminuant le nombre d'inscriptions dérogatoires qu'elles acceptent. Mais rien n'y fait : cette année, une fois de plus, les sans-facs font leur rentrée ! Et d'ici à ce qu'ils puissent se rendre en cours en tant qu'étudiants, la combativité de ces jeunes, lorsqu'elle rencontre la conscience nécessaire à la lutte collective, a de quoi inquiéter dans les bureaux des universités. D'autant que l'approche du 10 septembre pourrait bien motiver la bataille pour l'inscription des sans-facs à prendre la rue aux côtés des travailleurs !

BENJAMIN PALKA



Rejoins le NPA Jeunes-Révolutionnaires !

Comme chaque été, les militants du secteur jeune du NPA-R n'ont pas chômé ! Stages de lecture, camp internationaliste et rencontres d'été révolutionnaires : autant d'opportunités de se former et discuter avec des camarades de tout le pays et d'ailleurs ! Ainsi, plus de 250 lycéens et étudiants ont profité de l'assemblée générale du NPA Jeunes Révolutionnaires pour échanger sur la situation politique liée au 10 septembre, mais également sur nos possibilités de construction dans de nouvelles villes (La Rochelle, Perpignan, Tours, Saint-Étienne, Limoges, Dijon et Lorient), dès la rentrée !

LA JEUNESSE SCOLARISÉE A UN RÔLE À JOUER AUX CÔTÉS DES TRAVAILLEURS POUR CONQUÉRIR UN MONDE MEILLEUR

Le capitalisme n'a aucun avenir à nous proposer, et c'est pourquoi lycéens et étudiants ont pleinement pris leur part dans les explosions sociales à l'échelle internationale ces dernières années. Rien qu'en 2025, la jeunesse scolarisée a été aux avant-postes des révoltes en Serbie, en Grèce et en Turquie... avant de frapper aux portes du parlement à Jakarta.

En alimentant les guerres, la famine au Soudan et le génocide à Gaza, le capitalisme montre son vrai visage à des franges toujours plus larges de jeunes et travailleurs à travers le monde. Des centaines de milliers de jeunes font leurs premières armes dans les manifestations contre les violences policières, les

violences sexistes, le dérèglement climatique ou la montée de l'extrême droite. Cette colère et cette disponibilité à la lutte ne doivent pas être dirigées vers des impasses institutionnelles

LE CAPITALISME, C'EST LA GUERRE ET L'EXPLOITATION, ORGANISONS-NOUS POUR LE RENVERSER !

Les communistes révolutionnaires doivent lutter pied à pied dans la jeunesse scolarisée pour gagner le maximum d'étudiants et de lycéens aux idées marxistes, à la nécessité du renversement du capitalisme par les travailleurs et leurs organes de pouvoir. Cela veut dire combattre les idées réactionnaires de la droite et de l'extrême droite. Et également contrer les illusions portées par la gauche institutionnelle, même sous le vernis « radical » de formations politiques comme la FI et ses satellites.

Nous serons ainsi présents dès l'ouverture des lycées et des universités dans plus d'une trentaine de villes afin de défendre nos idées communistes révolutionnaires et notre orientation dans les mouvements à venir, ainsi qu'à l'occasion de prochains stages et week-ends nationaux de formation - préparez vos agendas !

STEFAN INO • 02/09/2025



SUIVEZ LE NPA JEUNES RÉVOLUTIONNAIRES ET PRENEZ CONTACT !

SITE WEB : npa-jeunes-revolutionnaires.org

FACEBOOK : NPA Jeunes Révolutionnaires

X (TWITTER)

INSTAGRAM : @npajeunes_revo

**NPA
JEUNES
RÉVOLUTIONNAIRES**